

PROJET DE PRISE DE PAROLE POUR LA MANIF DU 23 NOVEMBRE 2010

Déclaration des organisations syndicales CFDT - CGT - FSU - UNSA des Hautes Pyrénées.

Malgré la promulgation de la loi sur la réforme des retraites, l'heure n'est pas à la résignation, les organisations syndicales CFDT - CGT - FSU - UNSA continueront d'agir pour la réduction des inégalités, une véritable reconnaissance de la pénibilité et d'autres alternatives pour le financement du système de retraites par répartition.

Elles réaffirment leur attachement au maintien de l'âge légal de départ en retraite à 60 ans et de l'âge du taux plein à 65 ans.

Les petites améliorations apportées au projet de loi sur les poly-pensionnés, les handicapés, les mères de famille, les victimes de l'amiante et la remise à plat programmée en 2013 ne seraient jamais intervenues sans notre mobilisation.

Le rendez-vous de 2013 nous permettra entre autres, de faire la démonstration que le recul de la retraite à taux plein de 65 à 67 ans ne doit pas entrer en vigueur.

Mais nous n'avons pas réussi à faire reculer le gouvernement sur l'âge légal reporté de 60 à 62 ans, une mesure particulièrement injuste car elle touche ceux qui ont commencé à travailler à 18 ans (les métiers les plus pénibles) et qui devront cotiser 44 ans sans aucune contrepartie financière.

Mais le gouvernement a perdu la bataille de l'opinion qui soutient ce mouvement depuis le début. Ce passage en force laissera des traces, il y a un mécontentement très fort dans notre pays. Il y a un problème de confiance avec le gouvernement et alors que l'on attendait un changement de politique à l'occasion du remaniement ministériel, une fois de plus, nous n'avons pas été entendus puisque en renommant le même Premier Ministre, l'on réaffirme le refus de changer de cap économique et social. La preuve, dans le budget 2011, Fillon nous a

programmé la pire cure d'austérité que nous ayons connue depuis 30ans : arrêt du plan de relance, attaques tous azimuts contre le pouvoir d'achat, contre le logement social, suppressions de milliers d'enseignants, de personnels soignants, de policiers et autres fonctionnaires. Tout cela avec le maintien d'une politique et d'une fiscalité favorable aux revenus financiers et défavorables aux salariés et aux retraités.

La loi sur la réforme des retraites votée et promulguée, les problèmes demeurent : L'emploi des jeunes, l'emploi des seniors, la protection sociale, les conditions de travail, les inégalités entre les hommes et les femmes, ...

Les sujets ne manquent pas !

Il faudra bien les régler. La responsabilité du gouvernement et celle du patronat sont pleinement engagées. C'est en maintenant le rapport de force que nous les contraindrons à dialoguer et que nous pèserons dans les débats.

Les organisations syndicales vont à nouveau se rencontrer pour préparer la suite car il est bien évident que d'autres temps forts sont à prévoir dans un proche avenir, les sujets ne manquent pas !

La participation des organisations syndicales françaises à la journée d'action Européenne du 15 décembre pour s'opposer aux plans d'austérité qui se multiplient en Europe, est en préparation.

Après-demain 25 novembre, les retraités seront mobilisés dans tout le pays à l'appel de leurs organisations.

Merci à tous pour votre mobilisation et votre soutien.